



# marlowes,

www.marlowes.de, Oktober 2022

Foto-Essay »Weg damit!« | Wilfried Dechau

Wilfried Dechau | [wilfried-dechau.de](http://wilfried-dechau.de)

## »Weg damit!«

1979 wurde dieses Mischensemble von Verwaltung und Konsum eröffnet. Es war das Ergebnis eines Wettbewerbs, den der Bonner Architekt Ernst van Dorp gewonnen hatte. Van Dorp hat das Stadtbild von Bonn geprägt – gelernt hatte er an der TH Karlsruhe (»Eiermann-Schüler«) und am MIT, wo er Gropius, Frank Lloyd Wright und Mies van der Rohe kennengelernt hatte. Das Ludwigshafener Rathaus-Center weist (noch) eine einzigartige Bautypologie aus Verwaltungs-, Kultur-, Geschäfts- und Verkehrsfunktionen auf, der damals Rechnung getragen worden ist. Hier befanden sich in »guten Zeiten« fast 75 Geschäfte, bis zu 35.000 Besucher kamen täglich. Seit 1981 von ECE betrieben, wurde es 2019 von der Stadt Ludwigshafen für insgesamt 46 Mio Euro gekauft, damit auch die Hochstraße abgerissen werden kann, um der neuen »Stadtstraße« Platz zu schaffen. 2020 folgte der Abrissbeschluss, das Rathaus-Center wurde am 1. Januar 2022 vollkommen geschlossen. In das komplexe Verkehrsgefüge war eine Straßenbahn-Haltestelle integriert – geplant war mal eine U-Bahn nach Mannheim, mehrere Ebenen mit Zugängen blieben jedoch ungenutzt. Die Abrissplanung hat begonnen, über Umnutzungs-Analysen wird heftig debattiert. <https://ludwigshafen-diskutiert.de/wd>

© Copyright: Weder die Fotos, noch die PDFs, noch Screenshots von den Fotos und PDFs dürfen ohne Zustimmung von frei04 publizistik, den Autoren und den Fotografen je im Internet oder in anderer Weise benutzt werden. Das Copyright aller Bilder liegt bei Wilfried Dechau.













